



CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO
Estado Mayor

Parte Oficial de Guerra
correspondiente al día 1 de abril de 1939. - III Año Triunfal
En el día de hoy, cautivo y desarmado el
ejército rojo, han alcanzado las tropas na-
cionales sus últimos objetivos militares

LA GUERRA HA TERMINADO

Burgos, 1 de abril de 1939. Año de la Victoria

El Generalísimo Franco

EL ULTIMO PARTE

Con este título Radio Nacional de España radió el sábado el siguiente comentario:

«Con lágrimas en los ojos recibimos hoy al último Parte Oficial de Guerra del Cuartel del Generalísimo. El Parte Oficial de Guerra ha sido desde el primer día la voz pura, lacónica, militar, del Caudillo, que uno a uno iba incorporando a España pueblos, las ciudades, las costas, las fronteras...

Ningún español, ni en nuestra zona ni en la roja, ha sabido librarse de la ansiedad que todos sentimos por el Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo. Hasta los más empedernidos enemigos de nuestra causa, tenían que reconocer que no había en toda España otra verdad que la del Parte Oficial de Franco.

Este Parte, que daba ambiciosamente las cotas sangrientas del Ebro o que recogía la crudeza de la caída de Teruel, bajo una sábana terrible de nieve. Este parte que sabía decir «La guerra del Norte ha terminado», o «Ha terminado la guerra en Cataluña», o bien, hoy precisamente, 1.º de abril, la frase suprema, impresionante, enorme, con la categoría de la victoria final, «La guerra ha terminado».

El Parte Oficial ha sido la rendición de cuentas que el Ejército cada día hacía ante los españoles. Todos sabíamos lo que significaban esos números trágicos y gloriosos de las cotas tomadas por él y sabíamos también lo que quería decir de estudio y preparación cada temporada de Partes rezando «Sin novedades dignas de mención».

Tal era la veracidad de nuestros Partes y tal fe se sentía en ellos, que el Gobierno rojo, en los momentos victoriosos de la guerra, dilataba la publicación de su Parte hasta escuchar el Parte nacional. Porque sabía el Comité rojo que la fe de los españoles, aun de los traidores y de los engañados, era para la voz de Franco hecha Parte Oficial diario.

El Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo, ha sido grito de victoria que ha medido angustiosamente la vida de los españoles. Todos pasábamos el día esperando el Parte y los periódicos nacionales eran buscados con más interés sólo cuando una ofensiva en marcha hacía importante el Parte en ellos insertado.

Había la impaciencia del Parte y todos los españoles sabíamos que buena señal era que Radio Nacional nos entrevistase durante largos minutos con «música varia-

da», esa música variada de nuestra pose variada dislocada de guerra.

El Parte Oficial tenía palabras tan justas, que apenas daba lugar a interpretaciones cavilosas. Sus palabras eran medidas y sólo los más entregados a cálculos creían entender algo en la longitud de la nota tenida del cornetín de aviso o en el tono de voz de este locutor que ha tenido el honor de dar, uno tras otro, los Partes de Guerra del Cuartel General.

El Parte de Guerra ha sido la cosa que más ha hecho sentir a los españoles su comunidad, su unidad de destino. De un Parte de Guerra dependía siempre la vida del hijo, la vuelta a la casa, el rescate de la familia. Un Parte Oficial de Guerra nos hacía recordar con más amor que nunca el mapa de España y nos grababa para siempre esos nombres gloriosos que no son los de las grandes ciudades, sino los de pueblos humildes: Belchite, Teruel, Brunete, Ondesa, Bidasoa...

En el Parte Oficial se veía cómo la máquina enorme, el organismo gigantesco de un Ejército creciente, que ha llegado a los cientos de miles de hombres y al material más perfeccionado, era una cosa dócil, disciplinada, manejada hábilmente por el pulso firme de nuestro Caudillo Franco.

En el Parte Oficial hemos aprendido que la Patria no se hace en un día, y que la constancia del triunfo diario, de la diaria preparación para el triunfo del día siguiente, son las bases para conseguir la Patria fuerte y libre.

El Parte de Guerra nos ha enseñado también mucha política exterior; nos ha recordado que necesitamos una Marina y que en el mar está también la defensa de la grandeza de España.

Todos hemos soñado con este momento del último Parte Oficial de Guerra. Aquí está. El último Parte Oficial, con la victoria, limpia y segura, con la victoria con alas y levantada a la luz del sol, con todos los objetivos logrados, hasta el último.

Nosotros, los españoles que hemos vivido esta hora histórica, los que pertenecemos a las generaciones conducidas por Franco, recordaremos siempre con unción estos momentos gloriosos y podremos contar a los españoles de mañana: «Yo fui uno de los que oyeron el último Parte de la guerra de liberación. Con el hábil y seguro mando de Franco y con el sacrificio de los mejores, España pudo llegar a ver la fecha inolvidable y gloriosa del 1.º de abril del año de la victoria.»

•••
Todos los días, a esta misma hora en que se daba el Parte Oficial de Guerra, Radio Nacional recordará a los héroes y a los mártires de la guerra y de la revolución.

La felicitación del Caudillo a los combatientes

Cuartel General del Generalísimo.--Estado Mayor

El Generalísimo al Almirante jefe de la Armada, General jefe del Aire y Generales jefes de los Ejércitos del Centro, Levante y Sur:

Reciba y transmita a las fuerzas de su mando, en los momentos en que con la victoria final recogemos los frutos de tanto sacrificio y heroísmo mi corazón está con los combatientes de España y mi recuerdo con los caídos para siempre en su servicio. ¡Arriba España! ¡Viva España!

GENERALISIMO FRANCO.

España está alerta y fiel a sus Caídos

Españoles: Esta hora del parte de guerra ha sido la hora española de emoción más profunda y de más elevada exaltación porque con ella, el pueblo de España se hizo carne heroica y valerosa.

Esta hora del parte de guerra ha sido como el «Angelus» de las Españas. En memoria de esta primera gesta para la reanudación de la Patria, se mantiene este rito para honor y memoria de nuestros muertos que esperaron y que viven presentes en nuestro recuerdo, sin omitir la ofrenda en el futuro.

Todos los días, a las once en punto de la noche, Radio Nacional de España hará oír con el Himno Nacional,

En interés del mejor servicio, se agradecerá que los donativos que hagan los españoles residentes en el extranjero, así como los extranjeros para Auxilio a Poblaciones Liberadas, sean preferentemente en especie.

unas breves palabras de recuerdo y los españoles allí donde se hayan, brazo en alto y en pie, darán testimonio de la adhesión a nuestra Patria, de que se hayan dispuestos a seguir inexorablemente el camino a que con el alma y el espíritu nos lleva nuestro Caudillo Franco.

Es necesario que nuestros caídos reciban el homenaje de la Historia y que se repitan todos los días las páginas más vibrantes de sus hombres.

Españoles: Hallarse en la paz no es un reposo cómodo. La gesta de los caídos por la Patria no se olvida. Todas las viejas banderas de partido deben cesar para siempre. La rectitud y la justicia no se doblegará ante los egoísmos envilecidos y ante la criminal rebeldía.

Con el amor en la gesta gigantesca y la unidad de mando victoriosa, será eterna la unidad de España.

España está alerta; sigue en pie de guerra contra todo enemigo del interior y del exterior. Impetuosamente fiel a sus caídos por España, con el favor de Dios, sigue en marcha por una España Una, Grande y Libre, hacia su irrenunciable destino.

¡Arriba España! ¡Viva España!

3 Minutos de Religión

Ejercicios espirituales por la prensa

Conclusión

Amad a Dios

¡Oh ejercitante! Si me has seguido en estos Ejercicios y me has comprendido, por fuerza habrás visto que, en resumidas cuentas, la cuestión y el problema humano es cuestión y problema de amor, de amor de Dios.

Te ha criado el amor de Dios.
Te ha criado para el amor de Dios.
Te ha redimido el amor de Dios.
Te ha dado la gracia, que es el don más grande del amor de Dios y la facultad más grande de amar a Dios.

Te ha dado unos Mandamientos que todos ellos se reducen, como él te enseña, a los dos del amor, y aún estos dos, al fin, se reducen a uno, al amor de Dios que encierra todo.

Todo lo que has de hacer al fin de esta vida, si te salvas, será amar a Dios y gozar lo que de ahí resuelve.
Todo tu problema, hermano mío, es problema y cuestión de amar o no amar a Dios.

Pues mira cuanto Dios te ha amado:
Te ha criado y sacado de la nada.
Te ha dado un cuerpo excelente; y en él unos sentidos a cual más preciosos; una imaginación maravillosa; sala de espectáculos, y un corazón prodigiosa fábrica de afectos.

Te ha dado un alma espiritual, como es él, con tres poderosas potencias.

Te ha dado cosas para la vida; y ¡qué cosas! ¡cuántas! ¡cuán variadas! Cuán agradables en formas, en luces, en colores, en perfumes, en simpatías. Sólo las flores, por ejemplo, son un mimo de Dios, y las frutas y la luz y sus colores...

Te ha dado el lenguaje y la facultad de comunicarte y vivir en sociedad, don estupendo.

Después, mira la redención, y cómo te ha redimido, con qué amor bajó del cielo, con qué amor nació y vivió en Nazaret, y anduvo predicando y murió, todo por tu amor.

Mira la Eucaristía, esa portentosa invención de Dios para estar contigo.

Mira la gracia, que es el don más grande que Dios dar puede, y que ni tú ni hombre alguno, por bueno que fuese, lo pudiera conseguir sin la redención y méritos de Jesucristo.

Mira otra vez la gracia que es la habitación íntima en tu alma de la Santísima Trinidad, comunicándote su propio modo de vivir aunque aún no lo experimentas en esta vida.

Mira la gloria, que aún no te ha dado, pero que quiere darte, si tú, durante este poco tiempo de la vida te continen y vivas según sus mandamientos: mira la gloria que será el ejercicio y uso de la vida divina con todo el gozo que de ella resulta; con lo cual en el cielo vivirás como vive Dios, y según dice San Juan, seremos semejantes a él, Dios y lo veremos como se ve Dios, y le amaremos como se ama a Dios, y gozaremos como se goza Dios.

¿Qué más quieres, criatura? Ni siquiera imaginas lo que es esto; porque supera a todos nuestros pensamientos y deseos de esta vida. El menor gozo de aquélla es incomparablemente superior a todos los gozos de la naturaleza reunidos.

¡Oh, hermano, mucho nos ha amado Dios! amémolo.

Mucho nos ha dado. Démosle algo. Pues ¿qué le darás sino todo lo que eres, diciéndole como nos enseña San Ignacio: «Señor, yo al salir de Ejercicios me entrego a ti. Estoy a tu disposición para todo. No quiero querer sino a lo que tú quieres; ni hacer sino lo que tú mandas; ni amar sino a ti y lo que tú dignas».

Tomad Señor, y recibir toda mi libertad, mi memoria, mi entendimiento y toda mi voluntad. Todo mi haber (todo lo que soy) y todo mi poseer (todo lo que tengo), pero ¿qué doy? ¡Dios y lo que vos me habéis dado! ¡Vos me lo disteis! pues bien, a vos, Señor lo torno; todo es vuestro. Disponed a todo vuestra voluntad. Dadme vuestro amor y gracia y esto, me basta. Esto debe bastar, en efecto, porque eso es todo. Amar a Dios esto basta. Si tienes amor de Dios y vives con amor de Dios y mueres con amor de Dios, tienes todo. Si no tienes amor de Dios y vives y mueres sin amor de Dios, no tienes nada.

Al terminar los Ejercicios debes sacar la gran resolución de amar a Dios sobre todas las cosas y probarlo viviendo como buen cristiano.

El cielo es la reunión de todos los que aman a Dios y le seguirán amando eternamente.

La reunión de los que no aman a Dios es el infierno.

Creo en vos, espero en vos, os amo Dios mío, con todo mi corazón.

Remigio Villarino, S. J.

A. PAYERPAJ

RADIOLOGO

Electricidad Médica

Radioterapia

RADIUM

Avenida General Franco, 8

VALLADOLID

Cebada y arvejas de hace 4.000 años

ROMA.—Acaban de efectuarse tendidas excavaciones cerca de Perugia, en las cavernas de Belverde, en la montaña de Celosa. Junto con una gran abundancia de objetos pertenecientes a poblaciones de hace 4.000 años, se halló una considerable cantidad de semillas de cereales en perfecto estado de conservación. El profesor Alberto Oiva, de la Real Universidad de Florencia, distinguió entre estos cereales tres diversas variedades de trigo, avena, además de habichuelas, arvejas y mijo.

Singular ha sido el hallazgo de la polilla de las habas, de la que se ha podido obtener un perfecto relieve fotográfico. Fragmentos de hogaza carbonizada atestiguan la confección del pan primitivo.

Este importante material se expuso en el Museo Prehistórico de Italia Central, de Perugia, junto con otros restos que constituyen la más amplia y completa documentación de la civilización del pueblo italiano en el segundo milenio antes de Cristo.

La presentación de credenciales del mariscal Pétain

PARIS.—La ceremonia de presentación de credenciales del mariscal Pétain al Generalísimo Franco ha producido gran impresión en Francia. La prensa le dedica largas reseñas publicadas en lugar destacado. Las frases del jefe del Estado español y las pronunciadas por el mariscal francés son subrayadas con satisfacción. La opinión pública manifiesta, con emoción que no puede dominar, su contento al ver que España acoge a su embajador extraordinario y plenipotenciario. Los comentaristas aseguran que con la entrada oficial de Pétain en Burgos, Francia se reintegra su rango diplomático. En definitiva toda esta satisfacción que no se oculta es exponente claro del valor que se asigna, en el concierto internacional a la Nueva España victoriosa. «Le Matin» señala que la recepción ha revestido una majestuosa suntuosidad. «Después de tantos meses y meses de ausencia y de equivocaciones Francia vuelve oficialmente a ocupar en España su rango diplomático». Fastuosa recepción. Conversación cordial entre dos soldados, dos héroes que han gustado el beso de la victoria. «Frente a frente, los ojos en los ojos, sus manos leales extendidas, dos grandes jefes militares, que se respetan y se estiman, van en adelante a poder hablar. Va con ellos el porvenir de unas relaciones que treinta meses de incompreensión o de errores, no han podido a pesar de todo obscurecer definitivamente».

La ceremonia, escribe «Le Jour», ha estado impregnada de una emocionante grandeza y el antiguo Palacio de los Reyes Católicos la ha realizado debidamente. «Minutos inolvidables. Espectáculo magnífico».

El acto, añade «L'Époque», ha sido a la vez suntuoso e impresionante. «Jornada llena de promesas». James Donnadieu escribe que es preciso que Francia haga todos los esfuerzos necesarios para mantener buenas, excelentes relaciones con España. Max Massot dice que «el vencedor de Verdun, ha sido recibido por el vencedor de Barcelona». «Todos los que han luchado, sufrido, escrito y hablado para que nuestros pueblos se comprendan y se amen percibirán el valor de este minuto».

«Le Figaro» escribe esta frase: «No el mariscal de Francia no quedará indiferente ante los sacrificios y el heroísmo del pueblo español».

«L'Action Française» habla de «la emocionante entrevista» y de los discursos pronunciados por los dos «antiguos compañeros de armas, hechos para comprenderse y que se encuentran de nuevo, después de una larga ausencia, en el cambio del honor y la victoria. Todos los franceses deben sentir una alegría profunda». El mismo periódico anuncia después la llegada del embajador español, don José Félix de Lequerica, y dice que «los nacionales franceses sabrán mostrarle que se han dado cuenta exacta de los servicios prestados por la Es-

Han sido exhumados los restos de Colón

TRUJILLO (Santo Domingo).— En presencia del Presidente de la República Dominicana, doctor Peinado, y de los ministros, del Nuncio Apostólico, de las autoridades del Estado, de una representación de la vecina República de Haití y de una gran muchedumbre de gente, el Arzobispo de Trujillo ha procedido a la exhumación de los restos de Cristóbal Colón.

Sacados de la cripta, en donde han estado sepultados desde el año 1541, los huesos, que el pueblo veniera como los de un santo, han sido colocados en una urna de cristal con base y arcebos de oro.

La urna preciosa será colocada en una artística capilla que se levanta al pie del faro monumental que se está construyendo con donativos de todas las repúblicas americanas en esta capital.

El monumento está emplazado frente al Mar Caribe; fué iniciado bajo la jefatura del general Trujillo, el mismo que dió el nombre a la capital de la República. Estará terminado para octubre de 1942, es decir para el 450 aniversario del descubrimiento de América.

El faro, que será el más grande del mundo, costará cinco millones de dólares.

Nueva Escocia quiere separarse del Canadá

LONDRES.—El «Daily Telegraph» publica una noticia de Halifax, capital de la Nueva Escocia, diciendo que han tenido lugar importantes manifestaciones separatistas en el día de ayer. Once camiones provistos de altavoces recorrieron las calles invitando a la población a la separación del Canadá y anunciando que había llegado el momento de poner fin al régimen de los grandes millonarios de Montreal, de los parásitos de Oatario y de los ladrones y estafadores que desde que fué creada la Confederación viven del sudor de los trabajadores de la Nueva Escocia.

El periódico agrega que ese movimiento separatista es propagado por los periódicos y que en los centros del Canadá se considera la situación como muy seria.

CARRETERIAS

buenos teleros y mozos les servirá el fabricante de maderas, Pedro Carria, Escaray (Logroño)

pañía de Franco al mundo civilizado».

En contraste digno de tener en cuenta añadimos que los periódicos soviéticos y sovietizantes silencian el acto de Burgos o le dedican unas cortas líneas en lugar poco visible. Pero el hecho cierto es que la opinión francesa se ha sentido conmovida y se muestra sensible ante la reanudación de las relaciones franco-españolas. No oculta su admiración ante la España victoriosa.

Aspirantes al eliseo

Sobre la elección de presidente de la República, sólo se sabe en Francia que el gobierno ha convocado en Versalles el día 5 de abril a los poderes legislativos, puesto que es al Senado y a la Cámara, reunidos, a quienes incumbe el cometido de designar, por votación, al jefe del Estado. Mas esta vez los compromisarios parecen ajennarse a la responsabilidad que constitucional y efectivamente pesa sobre ellos. Jamás visperas presidenciales fueron tan desmayadas y desabridas. El número excesivo de candidatos constituye juntamente una manifestación de la indiferencia ambiente. Indica que la opinión no se pronuncia y observa una actitud no solo neutra, sino pasiva. Pero si nunca hubo tantas aspirantes al Eliseo, nunca se dividieron éstos tan equitativamente en candidatos activos y candidatos ociosos. Por cada hombre que hace de su parte todo lo posible para suceder al señor Lebrun hay un hombre que se conforma con todos los respetos que codicia, siquiera platónicamente, el mismo honor. No importa quien puede, con tal de que no pertenezca a familia que haya reinado en Francia, optar el título y a las funciones de primer magistrado de la República.

En la ocasión presente, junto a las candidaturas de los señores Bouissac, Quenne, Godart, Rey y Pietri, cuyas probabilidades entre sus colegas de una y otra asamblea son aproximadamente las mismas, figuran las de un vendedor ambulante, un farmacéutico, un garajista, un comerciante al detalle, un músico callejero. El apresuramiento de los segundos en exponer su programa revela que ni ellos mismos se toman en serio. La tradición de la república versallesa exige que el elegible no tenga programa o que se lo calle, si por azar lo tuviera. La presunción, sino la declaración de un programa hizo fracasar la candidatura de Clemenceau. Me decido por el más tosto, había dicho el Tigre muchos años antes con motivo de una elección presidencial.

Si el día 5 no cebra, sin duda, repetir la frase de Clemenceau, tampoco sería hacadero establecer un parangón de listos. Lo mismo da uno que otro, parece sugerir la stonía de los compromisarios. A menos que para evitar el espectáculo de escrutinios repetidos y laboriosos, diputados y senadores acuerden por unanimidad la reelección del señor Lebrun. Así como así, el septenio 1932-1939 termina mejor de lo que el triunfo electoral del Frente Popular y el advenimiento al poder de León Blum hicieron temer.

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larrache, Ibi, Cabo Juby y Las Palmas.

GRANDAS EXISTENCIAS

Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
EN LA FUNDICIÓN DE

Calligera plaza. Los pedidos a Jorge Barrio e hijo, ALARJOS (Valladolid)

“Renovación rusa,”

A la reciente Conferencia internacional celebrada en Ginebra bajo los auspicios de la E. I. A. ha asistido una delegación rusa. No nos extrañemos. Se trata de una delegación de la verdadera Rusia; de la Rusia cristiana nacional, representada hoy por el «Movimiento cristiano nacional ruso».

La presentación ese Movimiento, conocido también con el nombre de «Renovación Rusa», de su actividad y de su desarrollo, suscitó la sorpresa primero y el interés profundo después, de los concurrentes a las reuniones. Por otra parte, en el stand ruso de la exposición anticomunista aneja, una serie de esquemas, gráficos y cifras hablaban elocuentemente de su alcance.

De origen modesto y actividad escallada, el Movimiento Cristiano Nacional Ruso no ha irascendido al gran público. Es ímporta, sin embargo, que se le apoye en todas partes y por todos los medios; que los hombres beneméritos que lo dirigen, hechos a prueba de labor dura y de riesgos, encuentren asistencia en todos aquellos que ven en una Rusia cristiana y nacional, un factor decisivo para la paz del mundo y salvaguarda de la civilización occidental. Por nuestra parte, nos hacemos hoy su portavoz ante la prensa española y de los países iberoamericanos, exponiendo lo que, con el imperativo de la restricción periodística, han tenido la amabilidad de decirnos sobre él: sus delegados de la Conferencia, A. Lody-gemky y príncipe Gortchacow.

—El enorme contingente de emigrados de nuestro país diseminado por todo el mundo, ha constituido, a través de más de veinte años, asociaciones o agrupaciones de distintos carácter. Ahora bien: nuestro Movimiento no es una más. Es el encauzamiento de una corriente determinada de la idea nacional rusa profesada en los medios más diversos: antiguos combatientes, intelectuales, trabajadores, juventud... En él caben, sin disunción, todos los rusos que acepten su Credo, síntesis de todo o que representa nuestra tradición histórica, cristiana y nacional; de los postulados Fe, Patria y Familia.

El Movimiento Cristiano Nacional Ruso ha tenido su base en el de Trabajadores Cristianos Rusos fundado en Suiza en Ginebra el año 1931. Cuando éste, al cabo de cinco años, fue una realidad pujante nos lanzamos a nuestra empresa de más vastas proporciones; de objetivo más trascendente. En 1936 se reunió en Rives (dep. del Lère—Francia) el congreso fundador de nuestro Movimiento; en él estaban representadas diferentes organizaciones nacionales rusas y numerosos intelectuales y profesores se sumaban de modo personal. En dicho congreso se estudiaron a fondo los problemas que plantea la reconstrucción del Estado ruso enfocados desde los puntos de vista teológico, social, económico. Y se definió el Credo del Movimiento.

Evidente, la renovación de Rusia presupone su liberación del yugo comunista. Sin embargo, si las bases de aquella no se asientan antes de que la liberación llegue, el derrumbamiento del actual régimen no marcará más que el comienzo de una era de anarquía. Y este trabajo preparatorio de la renovación no sólo es indispensable sino urgente. Al comienzo del presente año podemos afirmar con

más seguridad que nunca que el porvenir de Rusia no está dentro del comunismo. Y esta opinión no es solo nuestra. La comparten hasta primates del marxismo como Rapoport quien ha declarado textualmente: «El verdadero problema es éste: los sistemas que reinan actualmente en Rusia ¿poseen las condiciones necesarias a un desarrollo normal ulterior? Después de largas meditaciones nosotros respondemos con una convicción profunda: No». Y en cuenta a la fecha en que el derrumbamiento del régimen se producirá, sin sentirnos profetas lo que podemos afirmar es que su proceso de disgregación se aceleró desde el asesinato de Kirov en 1936. Y la sacudida que lo precipite puede producirse en cualquier momento procediendo tanto del interior como de exterior del país.

Nosotros tenemos la pretensión de tomar parte activa en la lucha por la liberación y la construcción de Rusia. En todo caso es necesario que se empleen en ella todas las fuerzas de la emigración ya que, después de veinte años de comunismo, la penuria de intelectuales en la URSS es aterradora. En este sentido, la formación de cuadros de élite es preocupación fundamental de nuestro Movimiento. Un número extraordinario de emigrados de talento y de carácter, ocupa hoy puestos importantes en todo el mundo. Su situación no les permite afiliarse oficialmente a ninguna organización rusa, pero nuestra comunicación con ellos es íntensa y constante y su espíritu y su decisión son los nuestros.

En resumen, las tres direcciones en que actúa el Movimiento de Renovación Rusa son: 1) Elaboración de la doctrina fundamental, puntualización de los principios constructivos de una Rusia renovada, métodos y medios de propaganda y de reeducación nacional. 2) Formación de cuadros. 3) Establecimiento de un enlace con el interior del país.

En la primera, el camino recorrido en estos tres años últimos es considerable. La elaboración de nuestro contenido, su divulgación y preparación se han realizado a un tiempo, concienzuda y rápidamente. Reuniones, semanas de estudios, publicaciones, han sido los medios. En cuanto a la formación de cuadros, aparte de lo ya dicho sobre los de élite, nuestro Movimiento se ha de nutrir de los grupos profesionales y culturales que forma la emigración (Unión de antiguos combatientes, S. C. K. S., organizaciones de juventud, etc.) que, integrándonos, no han de perder su autonomía, y del Movimiento de trabajadores cristianos rusos que, como hemos dicho al principio, es el básico del Cristiano Nacional.

Es el tercer punto el que presenta mayores dificultades para nosotros. Nuestra comunicación con el interior del país, como fácilmente puede comprenderse, no es fácil. Los medios de vigilancia y represión de la Oogobes (x GFU) tanto en el interior como en el exterior del país, paralizan cualquier intento en aquel sentido.

Sin embargo, nuestra comunicación existe, aunque por el momento sea casi exclusivamente espiritual. Para establecerla, estamos constantemente al corriente de la evolución psicológica del pueblo ruso. En este terreno, la información que nos suministra la «Entente Internationale Anticomunista», es capital. El lema de que «nada más peligroso que apreciar mal la fuerza y valor del

Jesús murió en una Cruz por toda la creación, ¿te negarás a recibirle, devoto y reverente, en tu corazón de buen católico y de buen español?

El asesino de López Ochoa fué Pozas Delegación de Hacienda de Avila

MADRID.—Ha comenzado hoy la vista contra el asesino del general López Ochoa. Durante la causa ha podido comprobarse que el general Pozas fué quien ordenó el asesinato del general López Ochoa, que se encontraba en el Hospital Militar de Carabanchel.

En las checas continúan los registros que revelan grandes datos de la crueldad contra los presos. En la calle de Velázquez se ha encontrado un depósito de viveres muy importante y objetos procedentes de robo, por cantidades elevadísimas. También se han encontrado dos mil cajas de municiones.

El procedimiento utilizado contra los presos era realmente espeluznante. Se utilizaba como en las checas de Barcelona el hambre, pero en Madrid habían descubierto un procedimiento peor, era el de dárles de comer, pero en escupideras que claro es, no estaban limpias.

Hoy puede afirmarse que la vida de la capital de España se desenvuelve con normalidad completa. Funcionan el Metro, los tranvías, los teatros y cines, todo es normal en Madrid, y sólo falta que pronto, muy pronto, estén repletos de viveres los comercios para que la ciudad quede completamente normalizada y pueda ser, con alegría y satisfacción, la capital de la nueva España.

«Molinero» abrió sus puertas y se llenó totalmente.

Dr. C. Fernández Ruiz

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid

Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirujía.

Consulta de doce a una.

Avenida Portugal, 9. (Sanatorio). Teléfono 211

adversario», da a su objetividad un carácter precioso para nosotros.

Nuestra tarea de preparar el movimiento renovador de Rusia es ardua y difícil. Esto es precisamente lo que templa nuestra voluntad y multiplica nuestro esfuerzo. Hace poco más de veinte años, Lenin y sus acólitos se encontraban en la misma situación que nosotros. Aquí, en Ginebra, hemos visto la silla en que se sentaba diariamente el apóstol rojo en la Sociedad de Lectura; en la que asimilaba y preparaba su revolución...

El Movimiento Cristiano Nacional renovará Rusia.

A. Arbex.

El tomar parte en el sorteo especial de la Lotería que a favor del fondo benéfico-social, se ha de celebrar el día 11 del actual mes de Abril, es hacer obra de buen español. Con tu aportación a dicho sorteo probarás tu suerte, y en todo caso, ayudarás a tus hermanos desvalidos.

En esta semana estarán a la venta los billetes para el sorteo. No dejes de adquirir alguno para esta obra benéfico-social de la nueva España.

Lotería Nacional

BURGOS.—En el sorteo del día 1 han resultado premiados los siguientes números:

Premios mayores

28.481.—Con 100.000 pesetas.—Pamplona.

35.764.—Con 70.000 pesetas.—Barcelona.

27.687.—Con 35.000 pesetas.—Sevilla.

21.983.—Con 30.000 pesetas.—Sevilla y Gijón.

Premiados con 1.500 pesetas

32.503.—Jerez de la Frontera.

38.687.—Ronda.

24.518.—Las Palmas y Molina de Aragón.

11.946.—Sevilla y Zaragoza.

22.725.—La Línea y Barcelona.

20.790.—Palma de Mallorca y Bilbao.

5.985.—Puerto de Santa María y Valladolid.

588.—Sevilla y Sitges (Barcelona).

17.753.—Málaga y San Sebastián.

16.485.—San Sebastián e Irún.

2.990.—Málaga y Pamplona.

35.225.—Sevilla y Sitges (Barcelona).

30.113.—Valmaseda y Sevilla.

11.847.—Burgos y Talavera de la Reina.

31.696.—Sevilla.

DEUDA PUBLICA

Se ha acordado el pago de las siguientes facturas de cupones de las clases de Deuda que a continuación se mencionan:

Vencimientos durante el primer trimestre de 1938

Perpétua interior 4 por 100. Número 191.

Amortizable 5 por 100. Emisión 1926. Número 28.

Pan Nacional Cultura 4 por 100 Emisión 1936. Número 1.

Vencimientos durante el primer trimestre de 1939

Perpétua interior 4 por 100. Números 6 al 15.

Amortizable 4 por 100. Emisión 1928. Números 2 al 4.

Amortizable 4 50 por 100. Emisión 1928. Número 1.

Amortizable 5 por 100. Emisión 1929. Número 1.

Amortizable 5 por 100. Emisión 1927. Números 1 al 31.

Ferroviana 4 50 por 100. Emisión 1929. Número 1.

Ferroviana 5 por 100. Emisión 1925. Números 2, 3 y 5.

Amortizable 5 por 100. Emisión 1926. Número 1.

Avila, 31 de Marzo de 1939.—III Año Triunfal.—El delegado de Hacienda, Victoriano Isasia.

BOCA Y DIENTES ORIVE

Médico Odontólogo Generalísimo Franco, 4 Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9 Teléfono 349

Otro alcalde marxista y ladrón

MADRID.—Comunican de Villanueva de Córdoba que en un cortijo del término de Martos ha sido detenido el alcalde de Villanueva de Córdoba (Hospital provisional de la provincia de Córdoba). Caballero Daza, afiliado al partido comunista.

En su domicilio se encontraron tres grandes baúles y tres maletas conteniendo un verdadero tesoro, cuyo valor material, —el artístico es mucho mayor— es de cinco millones de pesetas. En ellos había gran cantidad de objetos sagrados y ornamentos para el culto, una custodia que en 1915 costó setenta y cinco mil pesetas, y otra construída en el año mil seiscientos.

En Villanueva se rendía especial culto a la «Virgen de la Luna» y con

los vecinos de Pozoblanco había un verdadero pugilato por los mantos que llevaban los Patronos de ambos pueblos; pues bien, en el citado equipaje se han encontrado todos los pertenecientes a la Virgen de la Luna, entre ellos, uno valorado en medio millón de pesetas.

Se hace constar que a fines de 1936 se buscó inútilmente el tesoro, pero el detenido dijo que se lo habían llevado los milicianos. Sólo conocían dónde se encontraba el tesoro, su secretario y su hermano.

Para comprender que sólo le guiaba la idea de lucro, baste decir que en un neceseer que pretendía hacer ver el detenido que sólo con la objetos de este personal se encontró una gran cantidad de relojes de oro, de los cuales se había quitado la maquinaria, así como gran cantidad de joyas, pendientes, pulseras, etc.

El alcalde celebraba grandes fiestas.



Auxilio a Poblaciones Liberadas te pide un donativo en favor de los que todo lo perdieron bajo el poder rojo, ¡no regatees tu aportación!

Junta local del Día del Plato Único y Día sin Postre

Se pone en conocimiento de todos los señores contribuyentes por Plato Único que la recaudación del mes corriente ha sido aplazada por coincidir los días de cobranza que fueron señalados con los festejos que por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad serán organizados con motivo del victorioso triunfo de nuestro Ejército.

La recaudación se celebrará los días 17, 18 y 19 para el primer grupo y 20, 21 y 22 para el segundo y durante las horas de tres a seis de la tarde.

Avila 3 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—El Secretario.

Ecos de Sociedad

Anniversario

Hace un año que falleció en esta ciudad el inteligente maestro encuadernador de la imprenta donde se edita EL DIARIO, don Carlos Sáez.

Con este motivo se ha celebrado un solemne funeral por el eterno descanso de su alma en la iglesia de San Vicente.

A su viuda doña Justa Gutiérrez, y a su hermano el inteligente operario de la imprenta de nuestro periódico y concejal del Ayuntamiento don Francisco Sáez, y demás familia les reiteramos en esta fecha nuestro sentimiento.

Concierto de la banda de la Legión Condor

A mediodía de ayer, en la plaza de Santa Teresa dió un nuevo concierto la brillante banda de música de la Legión Condor, que fué escuchado por numeroso público.

Terminado el concierto los músicos marcharon al Ayuntamiento donde eran esperados por el alcalde y concejales los cuales les obsequiaron con un lunch. La banda municipal interpretó los himnos de Italia, Alemania y España, dando los gritos regimentarios el alcalde y el director de la banda de la Legión Condor.

Por último la música local, dirigida por el maestro Caballero tocó un pasodoble torero que fué muy aplaudido por los profesores alemanes. El acto resultó muy brillante.

Servicio facultativo del Catastro

El Excmo. Sr. Delegado de Hacienda ha hecho públicos los tipos fijados para las distintas fincas del pueblo de Navarrevísca, por el servicio catastral.

Charla para maestras

Mñana día 4 a las seis y media de la tarde tendrá lugar en las Teresianas una charla para maestras, a la que se invita a todas las profesoras de Avila.

Detenido

En Arenas ha sido detenido un individuo llamado Eugenio Ruiz, al que se le acusa de delitos contra la propiedad.

Más víveres para Madrid

Han salido más camiones de esta ciudad, que conducen víveres con destino a Madrid. Entre ellos figuran aquellos que los obreros católicos de Avila envían a sus hermanos de la capital recientemente liberada.

Los usted EL DIARIO DE AVILA

PROCESION DEL SILENCIO

Organizada por las ramas femeninas de Acción Católica saldrá ésta el Miércoles Santo, a las siete de la tarde, con la imagen de Nuestra Señora de las Angustias, de la iglesia de San Nicolás. (Maravillosa talla de Gregorio Hernández).

A las siete se rezará el Santo Rosario en la iglesia y a continuación saldrá la procesión en riguroso silencio hasta la plaza de Santa Teresa en que se cantará la Salve, siguiendo en silencio hasta la Iglesia de salida para terminar en ella con el canto de Subat Mater.

Rocorrerá: Plaza de la Feria, del Rollo, calles de Toledana, Tras de Gracia, Bajada de Sonsoles, Plaza de Santa Teresa, calles de Generalísimo Franco, Reyes Católicos, Caballeros Francisco Gallego, Losillas, Cruz y San Nicolás.

Se invita a **TODAS LAS MUJERES** de Avila, debiendo llevar cada una un cirio de cualquier clase para alumbrar.

SE VENDE coche de niño, Rozón, Tomás Luis de Victoria, número 7, 2.º, de cuatro a seis de la tarde.

Anniversario del bautismo de Santa Teresa de Jesús

Mañana martes, 4 de abril, se cumple el 424 aniversario del bautismo de Santa Teresa de Jesús; con tal motivo permanecerá abierta todo el día la parroquia de San Juan, para que los fieles puedan visitar y orar ante la pila donde fué bautizada y ganar las indulgencias que hay concedidas, las cuales son aplicables por las almas benditas del Purgatorio. Por la mañana habrá misa, a las nueve, en su altar, y por la tarde, a las seis y media, rosario, plática y viacrusis.

Es de esperar que todo abulense amante de su Santa no dejará de visitar su pila para pedir ante ella por España, ya alcanzada la Victoria, emprenda con todo vigor sus antiguas cristianas tradiciones que tan grande hicieron a nuestra querida Patria.

Van cayendo en poder de la justicia muchos de los responsables

MADRID.—En la cárcel del general Porlier se hallan detenidos Beateiro, Rafael Sánchez Guerra y el alcalde de rojo de Madrid, Henche.

Han sido detenidos Manuel Macías Román, teniente de Asalto, quien ha confesado que prestaba servicio en el cuartel de Pontejos y que fué uno de los autores del asesinato del señor Calvo Sotelo.

Por agentes de la brigada social ha sido detenido Antonio Castellanos Tamsyo, jefe de la checka de Bellas Artes y autor de más de 3.000 asesinatos.

Con éste ha sido detenido Adolfo Sánchez Muñoz, jefe de interrogatorios de la mencionada checka.

También ha sido detenido Rafael Espejo Ordóñez, que con anterioridad al glorioso Movimiento nacional desempeñaba en Roda el cargo de escribiente municipal.

Fué dirigente de la F. A. I. y fué presidente de un Comité que ordenó el asesinato de 763 personas.

En la Incorporación de Madrid a España

Manifestaciones por el triunfo total de las armas españolas

SEVILLA.—Como en todas las ciudades de España la manifestación patriótica organizada para celebrar la liberación de Madrid ha revestido caracteres de solemne grandiosidad.

Desde el balcón del Ayuntamiento ante los miles y miles de sevillanos aclamaban a España, a Franco y al glorioso Ejército liberador y después de unas elocuentes palabras del alcalde de la ciudad, el general Queipo de Llano pronunció un vibrante y encendido discurso, en el que dijo cómo le ha correspondido a Andalucía el desgallo de ser, como al principio del alzamiento, el lugar que centró las actividades de la guerra. Quiso Dios que aquí sonaran los primeros tiros, dijo el general Queipo, y también ha sido el Ejército de Andalucía el que ha disparado los últimos. La victoria no está próxima, la victoria está ya en nuestras manos, porque no hay quien quiera disputárnosla.

Audió el general Queipo al orgullo que han sufrido los milicianos por parte de los dirigentes a los que tan justamente fustigó en sus charlas y dijo que España no será nunca esclava de nadie y que el espíritu de Franco, interpretando el de todos los españoles hará cuanto convenga a esta grandeza.

Terminó aludiendo a la lucha incruenta, pero difícil y ardua, que se ha de entablar para ganar la paz y que hemos de afrontar todos con espíritu de generosidad y sacrificio, impregnado la hermandad que establece el credo de la Falange.

Terminó dando tres vivas, que fueron ardorosamente contestados, a España, al Generalísimo y al Pueblo.

SANTANDER.—La liberación de Madrid por las invictas tropas de Franco, hizo desbordar ayer de júbilo a la ciudad santanderina, cubriéndose las calles de colgaduras y organizándose espontáneamente manifestaciones.

Hoy han tenido lugar diversos actos, organizados por las autoridades y a las doce de la mañana se celebró un solemne Te Deum en acción de gracias, al que asistió el ministro de Obras Públicas y autoridades militares y civiles, así como una gran masa de público que, no pudiendo tener acceso al templo, se desbordó por las calles adyacentes.

A las cuatro de la tarde, a pesar del mal tiempo, todo Santander, con el mayor entusiasmo, lanzó a la calle, ensarbolando miles de banderitas y entonando canciones patrióticas.

El gentío se estacionó al rededor del Ayuntamiento, de donde partió una enorme manifestación, llevando la bandera de España y las de las naciones que primero reconocieron la justicia de nuestra Causa. Desfiló, una magnífica carroza alegórica, con el busto del Caudillo y la bandera nacional. La manifestación se dirigió al centro de la ciudad y se deluvo frente al ministerio de Obras Públicas, en donde los manifestantes aclamaron al Caudillo, entonando los himnos del Movimiento.

El ministro de Obras Públicas pronunció un elocuente discurso de altos tonos patrióticos, en el que hizo historia del glorioso Movimiento. Exaltó la figura del Caudillo que ha salvado a España, y terminó con los gritos del Movimiento.

A continuación el gentío entonó el

El Ferrol pedirá la Laureada para el Generalísimo

EL FERROL DEL CAUDILLO.—El Ayuntamiento de esta ciudad ha tomado el acuerdo de elevar al vicepresidente del Gobierno, general conde de Jordana, una instancia en la que se pide le sea concedida al Generalísimo Franco la Cruz Laureada de San Fernando por sus ininterrumpidos triunfos desde el principio de nuestra gloriosa Cruzada y por haber logrado para España una paz victoriosa.

El año de la victoria

BURGOS.—El ministro de la Gobernación ha firmado la siguiente Orden:

Consumada la obra de liberación de España con la total ocupación del territorio nacional por el Ejército, es llegado el momento de significar tan trascendental acontecimiento en la documentación oficial en la forma que este Ministerio ha tenido a bien disponer: A partir de la publicación de la presente Orden la fecha de los documentos y comunicaciones oficiales de las Corporaciones locales irá seguida de la expresión Año de la Victoria, que sustituirá a la de III Año Triunfal.

Burgos 2 de abril de 1939. (Año de la Victoria).—Serrano Suñer.

La orden de suspensión en sus cargos a los funcionarios públicos sujetos a Investigación

BURGOS.—El excelentísimo señor ministro de la Gobernación, con fecha de hoy, se ha servido firmar la siguiente orden:

Artículo primero. La suspensión en sus cargos de los funcionarios públicos sujetos a investigación, prevenida en el artículo octavo de la Ley de 10 de febrero de 1939, no se aplicará por lo general a los titulados sanitarios y personal auxiliar, los cuales, mientras individualmente no se disponga lo contrario, permanecerán en sus puestos, desempeñando las funciones técnicas que les estuvieran encomendadas, con subordinación a las autoridades nacionales.

Artículo segundo. El ministerio de la Gobernación, la Jefatura del Servicio Nacional de Sanidad, los gobernadores civiles y los inspectores provinciales de Sanidad en las provincias recién liberadas podrán acordar excepciones al principio general del artículo anterior, ordenando la suspensión inmediata en sus cargos de aquellos funcionarios en los casos en que se estime conveniente la adopción de dicha medida.

Burgos 1 de abril de 1939 (III Año Triunfal).

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo
Estrada, 9. Teléfono, 290.
Consulta de once a una y de cuatro a seis

Himno Nacional, brazo en alto, vitoreando a España y a Franco.

La ciudad vibró de júbilo ante la liberación de Madrid.

Los Estados Unidos reconocen a España

También lo hacen el Ecuador y Holanda

WASHINGTON.—Con referencia al reconocimiento del Gobierno nacional de España por los EE. UU., se ha sabido, además que el ministro de Negocios Extranjeros, Hull, ha enviado esta mañana un telegrama al ministro del mismo rango de Burgos, para comunicarle que el Gobierno de los Estados Unidos está dispuesto a entablar relaciones diplomáticas.

Hull ha subrayado en la conferencia de la prensa que los EE. UU. reconocen desde ahora formalmente al Gobierno de la España Nacional, y que este reconocimiento es incondicional. Al mismo tiempo ha sido levantada la prohibición de exportar armas a España.

Hull ha añadido que ahora deberán tener lugar negociaciones referentes a los bienes y las deudas entre los dos países, a partir del momento en que los embajadores respectivos entren en funciones.

WASHINGTON.—Cordell Hull ha declarado hoy que el Gobierno de los EE. UU. acaba de reconocer sin reserva alguna al Gobierno de Burgos.

BURGOS.—La República del Ecuador ha reconocido de jure al Gobierno del general Franco.

MADRID.—Radio Nacional de España en Madrid comunica que el Gobierno de Holanda ha decidido reconocer de jure al Gobierno nacional de España.

La Embajada de Cuba se hará cargo de la Legación y los Consulados españoles de los Estados Unidos

NUEVA YORK.—Según un periódico parece que los representantes de Cuba serán encargados, por el Gobierno de los Estados Unidos, para que se hagan cargo de la Embajada y de los consulados españoles en los Estados Unidos.

Sin embargo, nada se sabe oficialmente de esta determinación, pero tampoco dichos rumores han sido desmentidos por los diplomáticos españoles.

Se cree generalmente que éste será la fórmula para poner fin a la representación de los rojos españoles cerca del gobierno Norteamericano.

Probablemente a Fernando de los Ríos le será ofrecido un puesto de profesor en una Universidad norteamericana.

También se rumorea que al legalizarse las relaciones entre el Gobierno nacional y el de los Estados Unidos se hará cargo de la Embajada el antiguo representante español don Juan Francisco Cárdenas.

Fernando de los Ríos seguirá convenciéndose a la juventud Yankee

NUEVA YORK.—Fernando de los Ríos, que acaba de abandonar la embajada, ha sido nombrado profesor de la Escuela Normal de Investigación Social de Chicago.

En esta escuela son profesores casi todos los ex ministros e individuos izquierdistas que han sido expulsados de sus países respectivos.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS